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Zusammenfassung

        
Seit dem 1. 1. 2000 sind Krankenhäuser nach § 137 SGB V verpflichtet, ein internes Qualitätsmanagement einzuführen. Obwohl damit keine Verpflichtung zur Zertifizierung verbunden ist, wächst das Interesse an Zertifizierungsmöglichkeiten aufgrund sich verändernder Wettbewerbsbedingungen beträchtlich. Internationale Ansätze zur Qualitätsdarlegung (DIN EN ISO 9000 : 2000; EFQM-Modell) werden in Grundzügen erläutert, spezifische internationale Verfahren für das Gesundheitswesen skizziert. Die in der Erprobung befindliche deutsche Entwicklung des KTQ®-Modells greift auf die internationalen Ansätze zurück und entwickelt daraus ein freiwilliges krankenhausspezifisches Zertifizierungsverfahren, welches voraussichtlich ab 2002 in den Routinebetrieb gehen kann. Das Modell wird von den Selbstverwaltungspartnern für die stationäre Versorgung (Spitzenverbände der Krankenkassen, Deutsche Krankenhausgesellschaft, Bundesärztekammer) unter Beteiligung des Deutschen Pflegerats und der ProCumCert getragen. Kernelement ist eine strukturierte Selbstbewertung auf der Basis eines umfangreichen Kriterienkataloges. Der Katalog ist Grundlage der Fremdbewertung durch ein interdisziplinär besetztes Team von Visitoren, die eine mehrtägige Begehung des Krankenhauses durchführen. Das Zertifikat wird voraussichtlich auf drei Jahre befristet vergeben. Das KTQ®-Verfahren wird detailliert dargestellt.


      
        
KTQ® - A Hospital Specific Accreditation System

        
According to german federal law (SGB V) all hospitals have to implement an internal quality management. That does not necessarily imply accreditation but there is a growing interest in different models of accreditation as part of a marketing strategy. International concepts of accreditation (EFQM, DIN ISO 9000 : 2000) in general as well as for healthcare specifically are decribed. The german KTQ® (Cooperation for Transparency and Quality in Hospitals) integrates international concepts. It is a voluntary approach to accreditation for hospitals specifically, which is in probation at present and will probably be available for all hospitals in 2002. KTQ® is developed and financed by umbrella associations of the statutory health insurers, the German Hospital Federation, and the German Medical Association. Partners are the German Nursing Care Council and an organization of church held hospitals. Key element is a self-assessment tool based on a detailed catalogue of criteria. This catalogue is also a guideline for external assessment over several days by an interdisciplinary peer-commission of experts. Accreditation will be valid for a period of three years. KTQ® is described in detail in the article.
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